

En terminant, disons quelques mots au sujet du traitement,

Localement l'anthrax et les abcès furent traités par les applications émollientes, les incisions, la compression et les injections d'acide carbolique dilué fréquemment répétées; cependant, le carboncule dans sa période de suppuration excessive fut traité au moyen d'incisions multiples et de cataplasmes de carotte arrosés d'acide nitrique dilué, qui rendirent de très bons services; l'affection gastro-intestinale fut combattue à sa période la plus aigüe, par les anodins les révulsifs et les injections rectales de teinture d'opium et de glycérine, et plus tard par les stimulants et la quinine; contre la rétention d'urine des injections d'eau chaude légèrement carbolisée furent faites après chaque cathétérisme, la sciatique fut traitée au moyen d'injections hypodermiques de morphine en solution dans l'acool dilué, l'éther ou le chloroforme et, à l'intérieur, les toniques et les stimulants. L'affection qui domine toutes les autres par son caractère de malignité et de ténacité ne fut d'abord combattue qu'au moyen de lotions de teinture d'iode et de cataplasmes émollients, ce qui n'empêcha pas l'adénite de se développer avec la plus grande rapidité.

Ce fut à cette phase de la maladie qu'il fût question d'opération, mais le malade toujours plein de courage, mit toute son espérance dans le traitement médical qui fut cette fois poursuivi avec toute l'énergie et la persévérance possibles. J'eus recours aux cataplasmes de farine de graine de lin recouverts d'un mélange de poudre de belladone et d'eau de graine de lin changés quatre ou cinq fois dans les 24 heures. Avant chaque application de cataplasmes, je faisais faire sur la partie malade des frictions prolongées avec l'onguent d'iodure de plomb uni à une petite proportion d'onguent de belladone; ensuite on pratiquait des lotions à la teinture d'iode composée, puis on appliquait le cataplasme.

A l'intérieur, la liqueur arsénicale, trois fois par jour, immédiatement après chaque repas, l'iodure de potassium, l'iodure de fer, la quinine, le citrate de fer et de quinine, des préparations d'huile de foie de morue etc., une alimentation riche et abondante et les stimulants administrés libéralement. La persévérante confiance du malade a été pour beaucoup, je n'en doute pas, dans les résultats obtenus.

---